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Abstrak 

Skrispi dengan judul “Efektivitas Kamus Bahasa Arab Terhadap 

Peningkatan Kosa Kata Siswa Kelas XI MIPA di MA Ma’arif Udanawu 

Blitar Tahun Ajaran 2022/2023”. Ditulis oleh Mochammad Salman Farisi, 

NIM:12202193040, Program Studi Pendidikan Bahasa Arab, Fakultas Tarbiyah 

dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, yang dibimbing oleh Dr. Ahmad Fikri Amrullah, S.Hum., M.Pd.I. 

Kata Kunci: Efektivitas, Kamus Bahasa Arab, Kosa Kata 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh pembelajaran bahasa Arab yang 

kurang diminati dan terkesan sulit menurut kebanyakan siswa. Guru terlalu 

monoton dalam menyampaikan materi dan tidak menggunakan media apapun 

dalam setiap pembelajaran sehingga siswa hanya pasif dalam pembelajaran. Hal 

ini menyebabkan kurangya pengetahuan siswa terhadap kosa kata bahasa Arab. 

Padahal menguasai dan mengetahui kosa kata menjadi fundamental dalam 

mempelajari bahasa Arab. Terdapat banyak sekali media pembelajaran yang bisa 

digunakan dalam menunjang pembelajaran bahasa Arab, salah satunya kamus 

bahasa Arab. Dengan penggunaan kamus bahasa Arab dalam setiap pembelajaran, 

dapat memicu motivasi dan keaktifan siswa dalam mengikuti dan mempelajari 

bahasa Arab. Sehingga siswa dapat berperan aktif dalam setiap pembelajaran. 

Tujuan dalam penelitian ini yaitu 1) Untuk mengetahui seberapa besar 

efektivitas kamus bahasa Arab terhadap peningkatan kosa kata siswa kelas XI 

MIPA di MA Ma‟arif Udanawu Blitar, 2) Untuk mengetahui kesulitan dalam 

penggunaan kamus bahasa Arab terhadap peningkatan kosa kata siswa kelas XI 

MIPA di MA Ma‟arif Udanawu Blitar. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, dengan jenis 

penelitian quasi experimental design (posttest only non-equivalent control groub 

design). Metode pengumpulan data yang digunakan yaitu tes, angket/kuisioner 

dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu analisis data statistik 

Independent Sample T-Test dan menggunakan rumus uji N-Gain Score untuk 

mengukur seberapa besar efektivitas kamus bahasa Arab. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Penggunaan media kamus 

bahasa Arab berpengaruh terhadap peningkatan kosa kata siswa. Terbukti dengan 

nilai sig.(2 tailed) 0,000 < 0,05 dengan ini dapat disimpulkan bahwa H0 ditolak 

dan Ha diterima. Nilai efektivitas penggunaan media kamus bahasa Arab terhadap 

peningkatan kosa kata yaitu sebesar 68,4 % termasuk kategori cukup efektif 

dibuktikan dengan hasil uji N-Gain Score. 2) Terdapat berbagai kesulitan dalam 

penggunaan kamus bahasa Arab seperti kesulitan menggunakan kamus bahasa 

Arab secara efektif, kesulitan menemukan akar kata dari beberapa kosakata dalam 

sebuah teks atau kalimat, dan kesulitan menemukan arti kosa kata baru yang mana 

dalam kamus bahasa Arab satu kosa kata memiliki berbagai pengertian. 

Temuan dari penelitian ini menunjukkan bahwa penggunaan media 

kamus bahasa Arab berpengaruh terhadap peningkatan kosa kata siswa dan 

terdapat berbagai kesulitan dalam penggunaan kamus bahasa Arab. Dalam 
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mengatasi masalah tersebut, guru dapat menggunakan media pembelajaran kamus 

bahasa Arab dalam setiap pembelajaran. Dikarenakan penggunaan media kamus 

bahasa Arab terbukti efektif untuk meningkatkan kosa kata siswa serta memicu 

motivasi dan keaktifan siswa dalam proses pembelajaran bahasa Arab. 
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Abstract 

Thesis with the title"Effectiveness of the Arabic Dictionary on 

Vocabulary Improvement of Class XI MIPA Students at MA Ma'arif 

Udanawu Blitar Academic Year 2022/2023".Written by Mochammad Salman 

Farisi, Student Identification Number: 12202193040, Arabic Language Education 

Study Program, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic 

University (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, who was supervised by 

Dr. Ahmad Fikri Amrullah, S.Hum., M.Pd.I. 

Keywords: Effectiveness, Arabic Dictionary, Vocabulary 

This research is motivated by learning Arabic which is less attractive 

and seems difficult according to most students. The teacher is too monotonous in 

conveying material and does not use any media in each lesson so that students are 

only passive in learning. This causes a lack of students' knowledge of Arabic 

vocabulary. Even though mastering and knowing vocabulary is fundamental in 

learning Arabic. There are lots of learning media that can be used to support 

learning Arabic, one of which is an Arabic dictionary. By using an Arabic 

dictionary in each lesson, it can trigger students' motivation and activeness in 

following and learning Arabic. So that students can play an active role in every 

lesson. 

The aims of this study were 1) to find out how effective the Arabic 

dictionary was in increasing the vocabulary of class XI MIPA students at MA 

Ma'arif Udanawu Blitar, 2) to find out the difficulties in using the Arabic 

dictionary to increase the vocabulary of class XI MIPA students at MA Ma'arif 

Udanawu Blitar. 

This study uses a quantitative approach, with this type of research 

quasi  experimental design (posttest only non-equivalent control groub design). 

Data collection methods used are tests, questionnaires and documentation. The 

data analysis technique used is statistical data analysisIndependent Sample T-Test 

and use the test formulaN-Gain Score to measure how much the effectiveness of 

the Arabic dictionary. 

The results of this study indicate that: 1) The use of Arabic 

dictionaries has an effect on increasing students' vocabulary. Evidenced by the 

sig.(2 tailed) value of 0.000 <0.05, it can be concluded that H0 rejected and Ha 

accepted. The value of the effectiveness of the use of Arabic dictionary media for 

increasing vocabulary is 68.4%, which is included in the quite effective category, 

as evidenced by the test resultsN-Gain Score. 2) There are various difficulties in 

using the Arabic dictionary such as difficulty using the Arabic dictionary 

effectively, difficulty finding the roots of several vocabulary words in a text or 

sentence, and difficulty finding the meaning of new vocabulary where in the 

Arabic dictionary one vocabulary has various understanding. 

The findings from this study indicate that the use of Arabic 

dictionaries has an effect on increasing students' vocabulary and there are various 

difficulties in using Arabic dictionaries. In overcoming this problem, teachers can 
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use learning media Arabic dictionaries in every lesson. This is because the use of 

Arabic dictionaries has proven effective in increasing students' vocabulary and 

triggering students' motivation and activeness in the process of learning Arabic. 
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 ملخص
فعّالية القاموس العربي لترقية مفردات الطلاب اوبحث اوةيم  باوةنماف "

الصف الحادى عشر في علم الطبيعة في الددرسة الثانوية الإسلامية معارف أودان أوو 
كفبو بؿمٌد ييمامف فامري ، رقم اوقّد: " م ٖٕٕٓ/ٕٕٕٓبليتار لسنة الدراسية 
، كيّ  اوتًبّ  ك اوةيمـ اوفةيّم، ابعاممة  ، قسم اوفةيّم اويغ  اوةربّ َََُُِِِّْٗ

يٌّد لي  ربض  لله  الإيلبمّ  ابغوممّ  ومومج  جومج ، ابؼشرؼ اودكفمر جبضد فورم جمر 
 لله ، ابؼاموسفتَ.

 الكلمة الرئيسية: فعّالية، قاموس العربي، مفردات.
 امصةبن  كيبدك اىفماممام جقل  اوةربّ  اويغ  وةيّمىذا اوبحث تأيئي  اوبحث لأف 

 كل في كيامئل جم يسفخدـ كلا ابؼماد جقل في ويغامي  روّب ابؼدرس. اوطلبب لأكثر كفقنام
 مةرف  جقص في يفسبب كىذا. اوفةيم في فقط ييبّتُ اوطلبب يومف بحّث اوفةيم

 وةيم في جيامي  جمر ابؼاردات كمةرف  إوقامف جف من اورغم ليى. اوةربّ  بابؼاردات اوطلبب
 اويغ  وةيم دلمفو ايفخدامهام بيون اوتي اوفةيّمّ  اوميامئل من وثتَاو ىنامؾ. اوةربّ  اويغ 
 براز اف يسفطّع، جددىام قامممس اوةربي. بايفخداـ اوقامممس اوةربي في كل اوفةيم، اوةربّ 
 دكر ويةب اوطلبب يسفطّع دتى. اوةربّ  اويغ  كوةيم وفبع في اوطلبب كاونشامط اودافع
 .اوفةيم كل في جشطنام

( بؼةرف  مدل فةٌاموّ  اوقامممس اوةربي وتًقّ  ُحث ى : جىداؼ ىذا اوب
ماردات اوطلبب اوصف ابغامدل لشر في ليم اوطبّة  في ابؼدري  اوثامجمي  الإيلبمّ  

( بؼةرف  لمائق في ايفخداـ ِـ،  َِِّ/َِِِمةامرؼ جكداف جكك بيّفامر وسن  اودرايّ  
 ليم اوطبّة  في ابؼدري  اوقامممس اوةربي وتًقّ  ماردات اوطلبب اوصف ابغامدل لشر في

 ـ. َِِّ/َِِِاوثامجمي  الإيلبمّ  مةامرؼ جكداف جكك بيّفامر وسن  اودرايّ  
 وصمّمايفخداـ اوبامدث في ىذا اوبحث منهجّ  اووم ، كجمع اوبحث ىم 

(. طريق  ابعمّع اوبةدم ولبخفبامر فقط مفوامفئ  غتَ ضامبط  بؾممل  وصمّم) بذريبي شبو
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وبامدث ىم إخفبامر ك ايفبامج  ك ومثّق. طريق  بريّل اوبّامنات اوتي اوبّامنات اوتي يسفخدـ ا
ت لّنفتُ ابؼسفقل -راخفبام الإدصامئّ  اوبّامنات بريّليسفخدـ اوبامدث ىم 

(Independent Sample T-Testك ايفخداـ صّغ  اخفبامر ف )-( ُوتuji N-Gain Score )
 وقّامس مدل فةٌاموّ  اوقامممس اوةربي.

( ايفخداـ كيامئل اوقامممس اوةربي تأثتَ بؼةرف  ُ كجفامئ  ىذا اوبحث ى :
بهذا يسفطّع  َٓ،َ>  َََ،َطرؼ(  ِابؼاردات اوطلبب. مثبف  بدرو  ين . )

رفمض ك اوارضّ  اوبدوّ  ابؼقبمؿ. درو  فةٌاموّ  ايفخداـ ابػلبص  فرضّ  اوصاري  ابؼ
اووامفي  % في اوائ ْ،ٖٔاوميامئل اوقامممس اوةربي وتًقّ  ماردات اوطلبب ى  مدل 

( ىنامؾ بةض اوةمائق في ِ( uji N-Gain Scoreوتُ )-اخفبامر فاواةامو  وثبف  بنفامئ  
 ايفخداـ اوقامممس اوةربي ابؼثامؿ وسفخداـ اوقامممس اوةربي بشول اواةامو  ك لمائق اف بذد

 ابؼاردات مةتٌ ليى بذدك لمائق اف  بصي  جك جص في ابؼاردات وبةض اوويم  وذر لن
 .مفنمل  مةامني بؽام كاددة ماردات اوةربي قامممس في اوتي ابعديدة

ايفخداـ كيامئل اوقامممس اوةربي تأثتَ كامجت جفامئ  ىذا اوبحث ى  جف 
بؼةرف  ابؼاردات اوطلبب ك ىنامؾ بةض اوةمائق في ايفخداـ اوقامممس اوةربي. في دل ىذا 

. لأف يسفطّع ابؼدرس ايفخداـ كيامئل اوفةيم اوقامممس اوةربي في كل اوفةيم ابؼشوي ،
 اودافع كبراز اوطلبب ابؼاردات وتًقّ  فةاموّفو وثبتايفخداـ كيامئل اوقامممس اوةربي 

 .اوةربّ  اويغ  اوفةيم لميّ  في اوطلبب كاونشامط
 

 

 

 


